

荒川とともに

秩父市立大滝中学校

三年 千島 真実子

うな山の中での作業。父は額に汗を浮べ働いていた。
「お父さんがこんなに大滝のことを思っているのに、私は何もしていない。私には何ができるのだろう……。」

作業を続ける父を見ながら私は考えていた。

足を撫でるように流れる川の水は不思議なくらい透き通っていて、思った以上に冷たく心地良かつた。しかし、しばらくしてその澄んだ水の未来が不安になるような現実を目のあたりにした。水にまじり流れていくタバコの吸いがら、草むらを見れば落ちている空き缶が目に入る。水の溜つているところでは、油のようなものが水面に浮き七色に光っていた。不気味なその色に鳥肌が立ち、大滝の川さえ汚れてきていることを知った。大滝を流れる川の水はいつでも、いつまでも綺麗なもので、水質汚染なんて関係ないものだと信じきっていた。実際には思いこんでいるだけでも何もしていらないのに。私の住む大滝は荒川の起点がある。この地域の川が汚れているとういことは、荒川の水質汚染も他人事ではなくなつてきてているのだ。「責任は私たちにある。」そう思うと、何ができるのかを考えるようになつた。荒川のために私たちができること……。

「水道の仕事で何が難しい？」
と尋ねた私に父はこう答えた。
「水道の水は毎日出ているのがあたりまえ。あたりまえのことをあたりまえにしておくことが難しい。」

それをまた更に、強く感じたのは部活の帰り、父の働く水道事務所に立ち寄った時だ。事務所に入る途中の階段で逆さにつるされたてる坊主を見かけた。それは晴天を願うものではなく、雨を願つてつるるものだった。雨の降らない日が続いたときに「雨が降ればいいのになあ。」と呟いていた父を思い出す。布で作られた水色のそれは目、口の不ぞろいな縫い目から、手作りであることがわかつた。父が作ったのだろう。周りから見れば子どもじみたものかもしれない。でも私は父のみんなが安心して生活できるようにという願いと、大滝のことを大切に思つてている気持ちを深く感じた。

ある日、台風により土砂のつまつた水路の清掃作業を手伝つた。誰も知らないよ